

## ESCUCHA EXPRESO RADIO

Mantente bien informado con un gran equipo de reporteros y corresponsales de EXPRESO, desde las 7:00 a.m. con los noticieros El Komal y EXPRESO 24/7 a través de Sonora Gruper, Pop Extremo y Radio Fórmula.

**KOMAL**  
con Cynthia García y Daniel Sánchez Dórame

Invitados de hoy:

**Roberto Ramírez Leal**, profesor investigador de la Universidad Estatal de Sonora, experto en temas de contaminación del agua y aire en Sonora.

**Roberto López**, periodista.

**Ariel Noriega Carrasco**, promotor cultural en Guaymas.

### ESCÚCHALOS POR:

Sonora Gruper a través del **100.5 FM** en Guaymas y **89.7 FM** en Navojoa

Horario: **7:00 a 9:00** horas



**EXPRESO 24/7**  
con Niria Andrade

Invitados de hoy:

**Ernesto Urbina**, director de Hermosillo.

**Luis Fernando Astiazarán Tolentino**, presidente de la Oficina de Convenciones y Visitantes de Guaymas.

**Alfonso Manjarrez**, productor y director de cine y tv.

**Carlos Minjares**, sommelier de vinos.

### ESCÚCHALOS POR:

**POP!**  
Pop Extremo a través del **90.9 FM** en Guaymas y **98.1 FM** en Navojoa

Radio Fórmula Sonora a través del **89.1 FM** en Nogales y el **91.5 FM** en Hermosillo.

Horario: **7:00 a 9:00** horas



## UNIVERSIDAD DE SONORA

# Universitarias desconfían de Protocolo

### Alumnas prefieren denunciar en redes sociales los casos de acoso sexual en la Unison

REDACCIÓN / UGC

Las alumnas prefieren denunciar en redes sociales los casos de acoso sexual y discriminación en la Universidad de Sonora porque existe una falla en los mecanismos de la institución y poca confianza en las autoridades, declaró una de las víctimas, quien prefirió mantener el anonimato.

La denunciante, que sí procedió formalmente, añadió que uno de los 10 casos de docentes

acosadores despedidos de la Universidad fue el denunciado por ella, pero que para lograrlo se hizo una denuncia colectiva que le llevó un año.

Agregó que estos 10 casos registrados a lo largo de 6 años son una burla, pues existen más de 80 registrados y tratados por agrupaciones feministas.

“Tuvimos que organizarnos para que se castigara a los maestros, porque la institución no lo hacía. Se decidieron

a dar el paso del Protocolo cuando sintieron la presión del tendadero del acoso y se atrajo la atención de los medios”, resaltó.

### Las denuncias en redes sociales

Por su parte, la cuenta #MeToo Universidad de Sonora comunicó que la institución da a entender que únicamente 3 casos de los 13 que investigó por acoso no han sido despedidos, pero que se tiene registro de al menos 5 que

siguen impartiendo clases o están en proceso de jubilación o pensión.

Además, destacaron que sí existe un caso tratado por el Protocolo para la Prevención y Atención de Casos de Violencia de Género, pero que éste es contra alumnas que denunciaron acoso.

Dichas declaraciones se dieron luego de que la Universidad comunicó que las denuncias en redes sociales no pueden tomarse como formales, que se ha despedido a 10 docentes por acoso en seis años y que existe ya un caso tratado por el Protocolo.

## ESTELAR

### México brilla en los Oscar

Ha logrado 25 victorias y 83 nominaciones a lo largo de la historia

9C



## HERMOSILLO

### Centro de Hermosillo



El concreto hidráulico desplaza al pavimento 1B

## GENERAL

### Apoya CPA a familias

Mejoran imagen de parques y viviendas en la colonia Las Placitas 5A



# Reto 'rompecráneos' puede causar muerte

DAVIANA LEY

El peligroso reto conocido como el 'cráneo roto' o 'rompecráneos' hecho viral por adolescentes a través de Tik Tok, puede provocar ceguera, daño cerebral e incluso la muerte a quien se le aplique, advirtió el neurocirujano Carlos Manuel González Méndez.

El especialista dijo en entrevista con Cynthia García en el programa de radio El Komal, que esta nueva tendencia popularizada entre jóvenes latinoamericanos puede considerarse, incluso, como un acto agresivo y criminal por los daños irreparables que puede llegar a ocasionar.

Este reto absurdo y sumamente peligroso consiste en empujar, jalar o golpear los pies de alguien que salta entre dos personas más, lo que le provoca caer de espaldas con consecuencias que pueden resultar muy graves para su cintura, espalda y cerebro.

El 'rompecráneos' challenge, como le han denominado en redes sociales, se ha hecho popular en gran medida dentro de planteles escolares de Argentina, Venezuela, Colombia y México. También tiene varias 'modalidades' que de igual forma resultan peligrosas para los adolescentes.

ESPECIAL / EXPRESO



El peligroso reto se ha hecho viral y ha dejado ya a jóvenes lesionados de gravedad.

Hasta el momento al menos dos menores, uno de Venezuela y otro de Colombia, han resultado con lesiones severas tras realizar el reto.

Los daños “¿Qué tipo de lesión cerebral puede haber? Primeramente, local: es el área occipital y si ésta se lesiona, además de poder existir inflamación cerebral, pueden existir lesiones locales en el lóbulo occipital, donde nos puede llegar la ceguera cortical.

“Nosotros no vemos

con los ojos, vemos con el lóbulo occipital, y un golpe de esa manera puede dejar a un adolescente ciego permanentemente. Obviamente el riesgo, dependiendo si se desarrolla inflamación cerebral, puede llevar a la muerte a la persona entre una y cuatro horas”, explicó el neurocirujano.

González Méndez agregó que esto pasa debido a que el cerebro en realidad flota en el cráneo, por lo que los movimientos de aceleración, desaceleración e impactos generan que éste se golpee de manera agresiva dejando rebotes continuos que dañan el cerebro.

# Matan a dos personas en ataques armados; otras dos son heridas

KAREL MORENO / JORGE FLORES

Un hombre y, al parecer, una mujer, además de dos lesionados fue el saldo de dos ataques armados registrados anoche en una vivienda de la colonia El Ranchito y en una calle de la colonia Loma Linda.

En el primer ataque, registrado alrededor de las 20:30 horas, falleció Román Alberto, “el Chapo”, de 31 años de edad, quien quedó en la casa ubicada por la calle Abelardo L. Rodríguez.

En el lugar, dos personas más, Anselmo “N”, de 45, y Abraham Guillermo “N”, de 20 años de edad, resultaron con heridas de bala, siendo trasladados a recibir atención médica al Hos-

pital General del Estado.

Agentes de diferentes corporaciones policíacas montaron un operativo de búsqueda en los alrededores para tratar de dar con los presuntos responsables del ataque.

En el segundo ataque, según las primeras investigaciones, al parecer se trató de una mujer la que fue asesinada, en la vía pública por los tripulantes de un sedán blanco, en la calle Román Yocupicio, entre Sierra Azul y Colegio Militar.

Para recabar información llegaron al lugar peritos de la Fiscalía General de Justicia del Estado.

Personal del Servicio Médico Forense (Semefo) acudió a levantar los cuerpos de los dos fallecidos.

JORGE FLORES / EXPRESO



Socorristas de la Cruz Roja trasladan a uno de los heridos en el ataque armado en la colonia El Ranchito.

## Se quedan en la orilla

México no pudo conectar el batazo oportuno y cayó ante Venezuela en la semifinal

1C

## GENERAL

### C5: Estrategia por la seguridad



Inteligencia y tecnología contra la delincuencia

2A

## TEMAS PARA EL CAFÉ MAÑANERO

CAFFENIO

La Conade confirmó que Alma Ibarra sufrió un intento de secuestro a la hora de su combate final, en el Torneo cuadrangular de Boxeo, que se llevó a cabo en Boca del Río, Veracruz.

La banda de metal Element, de Hermosillo, fue invitada al festejo por las 10 nominaciones de The Irishman (“El Irlandés”), que se llevará a cabo el 9 de febrero en un bar de Beverly Hills.

La Cámara de Diputados aprobó ayer que se le aplique la destitución e inhabilitación a cualquier servidor público que encubra a un pederasta.

HERENCIA

600

Millones de dólares dejó Kobe Bryant a su familia

TONELADAS

4.6

de marihuana decomisó ayer la FGR en Tijuana